

## Abierto México a inversión útil

MEXICO, D.F., 11 (NTX).- El presidente Miguel de la Madrid dijo hoy que México está abierto a negociar un arreglo bilateral con Estados Unidos, que cubra los aspectos fundamentales de las relaciones económicas pero con dinamismo y equidad.

En una reunión con empresarios nacionales y extranjeros, el Primer Mandatario aseguró que el gobierno no tiene tabúes ni mitos, y está dispuesto a revisar también el marco bilateral del comercio ahora que se observa la

dos Unidos un marco de referencia que dé mayor certidumbre para planear el esfuerzo exportador que tanto requiere la recuperación económica nacional.

Se habla, dijo, de la conveniencia de un tratado bilateral que cubra los aspectos más importantes de la relación económica México-Norteamérica y subrayó la disposición de su gobierno para un tratado de esta naturaleza.

El presidente De la Madrid indicó que no estamos para "aferrarnos a pautas o decisiones que en el pasado pudieran tener justificación y utilidad", pero, agregó, que en estos momentos el clima de reflexión de los mexicanos es nuestra apertura al cambio, a la innovación y a la toma de decisiones, cuando esto conviene a las políticas nacionales de desarrollo.

El Presidente ratificó la política mexicana de inversiones extranjeras, activa y selectiva no limitada a recibir propuestas sino a promover las inversiones que se requieren en el corto, mediano y largo plazo dentro de las disposiciones legales.

Nuestra economía y la economía internacional hacen indispensable que los capitales extranjeros contribuyan de una forma dinámica, positiva y con interés recíproco, a los objetivos nacionales de desarrollo, subrayó el Presidente ante los integrantes del comité empresarial México-Estados Unidos.

más información pág. 3

## Elegirán capital que convenga a los planes de desarrollo

misma tendencia en todos los países y existe gran preocupación por analizar la situación del comercio internacional.

"México tendrá que estar atento a estos desarrollos, tendrá que analizar las condiciones en que se está produciendo el cambio comercial a nivel internacional y tendremos que asumir oportuna y sensatamente las medidas que nos coloquen en condiciones de competitividad".

Afirmó que el país debe buscar con sus socios comerciales y principalmente con Esta-

## Rompen con PSUM

- Disidentes forman otro organismo
- Beneficiará al PRI: Pérez Gaytán

MEXICO, D.F., 11.- El Partido Socialista Unificado de México aceptó oficialmente que la facción encabezada por Alejandro Gascón Mercado —unos 14 mil miembros— abandonó sus filas para formar otra organización, la Corriente Política Democrática Radical, que incluso ya anunció su participación en las próximas elecciones con candidatos propios amparados bajo las siglas del PMT y PRT.

Los partidos PMT, PPS, PST, POS y el propio PSUM se pronunciaron por una "reflexión profunda" que evite el desconcierto del electorado ante las opciones de izquierda y conllevan en lograr la unidad antes de los comicios.

En un documento dado a conocer por Manuel Stephens García, el PSUM explicó la salida de Gascón Mercado y su grupo: "No refleja hechos aislados, porque a partir del II Congreso Nacional se negaron a participar en los órganos de dirección nacional".

Las tácticas: "Emprendieron una campaña calumniosa contra algunos dirigentes, desorganización en el trabajo, dividieron algunos comités de partido e integraron una agrupación para la lucha interna, con su propia disciplina y cuya dinámica los condujo directamente a la escisión del partido".

El diputado pesumista Encarnación Pérez Gaytán ensayó una evaluación: "Esto debilitará gravemente al partido y beneficiará al PRI y a los enemigos de la democracia".

"Gascón Mercado —reprochó— llevó sus ataques a Pablo Gómez (dirigente nacional del PSUM) a un nivel muy bajo y jamás se

prestó a una verdadera discusión política que permitiera limar asperezas y cancelar malos entendidos".

Gerardo Unzueta, miembro de la comisión política del PSUM —"es una sangría importante", opinó— tras asegurar que sólo se escindieron aproximadamente el 50 por ciento de los militantes de los comités estatales de Nayarit, Sonora y Jalisco explicó que la línea de su partido no contempla la deposición del gobierno "como la CPDR" sino sólo "conformar una corriente alternativa de oposición que busque la democratización y luche contra la política económica del Estado".

"Es lamentable", fue el comentario del secretario general Pablo Gómez, quien minimizó la escisión: "(La CPDR) será un pequeño grupo muy marginal en la vida política, no tendrá una significación nacional porque no tiene cuadros suficientes ni programa; su heterogeneidad no es mala, pero no tiene forma de llevarlo adelante".

Por otra parte, Alejandro Gascón Mercado durante la asamblea de conformación del nuevo organismo anunció que el desarrollo de la CPDR se fincará sobre el trabajo de las comisiones (una para asuntos ideológicos, otra para cuestiones programáticas y la tercera para encargarse de la estructura y vida legal) pero también sobre la labor de convencimiento sobre las mismas actuales bases del PSUM.

## Vigila EU comicios

### • Es práctica normal: vicecónsul en Hermosillo

SAN JOSE DE GUAYMAS, Son., 11, (EXC).— El vicecónsul estadounidense en Hermosillo, Henry Ensher, se autorreveló hoy como "observador en el proceso electoral" que culminará en esta entidad con la elección de nuevo gobernador. "Soy ojos y oídos del gobierno de mi país", precisó.

"Mi presencia en la comitiva del candidato Rodolfo Félix Valdés —añadió— no debe provocar extrañeza, ya que lo que hago es una práctica normal en el cuerpo diplomático de todos los países del mundo.

"Aunque no fui invitado por nadie —dijo Ensher— me uní a la comitiva del candidato del Partido Revolucionario Institucional a la gubernatura del estado, en la etapa de la costa de Hermosillo. Viajo en mi propio automóvil y me dedico a observar lo que se hace durante la campaña electoral".

El delegado del PRI, Maximiliano Silerio Esparza, aclaró que efectivamente nadie invitó al vicecónsul y calificó de "inusual" la participación del diplomático. A su vez, Ensher se muestra extrañado de que su presencia provoque tanto revuelo, afirmó.

"No creo que sea intervencionismo. Mi presencia es consecuencia de una práctica diplomática normal; en todos los países, incluso en Estados Unidos, adonde diplomáticos mexicanos asisten como observadores al proceso electoral.

"Quizá en Sonora nunca se haya hecho antes. Pero, en todo el mundo, es una práctica normal; no hay motivo para que mi presencia provoque extrañeza", dijo.

Ensher confirmó que la embajada de su país considera importante saber lo que sucede en Sonora: "Por eso, se nos ocurrió ver y oír en esta etapa de la gira, que es la que nos conviene porque está cerca de Hermosillo".

Respecto a si espera que éstos serán comicios limpios y democráticos, el representante estadounidense se reservó por ahora su

opinión y sólo dijo que no ha observado ni visto lo suficiente" como para formarse un criterio definitivo".

Y también los británicos.

Allan Ramsay, jefe de la cancillería británica en México, se reunió con el dirigente regional de Acción Nacional, Carlos Amaya Rivera, y con el candidato priista a la alcaldía de Cajeme, Javier Castelo Parada, para conocer sus puntos de vista sobre la situación política del país y, en particular, de Sonora.

Ramsay aclaró, empero, que su gobierno "es respetuoso de la soberanía mexicana y de las decisiones políticas de su pueblo".



## Cesa Pinochet a su gabinete

SANTIAGO DE CHILE, 11, (EFE, AFP).— Tras la sorpresa que causó hoy la solicitud de renuncia que el presidente Pinochet hizo a sus ministros, está la incógnita sobre quiénes de ellos quedarán, quiénes serán sustituidos y cuáles serán los nuevos nombres.

La forma inesperada en la que se llegó a esta situación, cuando la política está pasando por la habitual pausa veraniega, hizo que incluso uno de los ministros, el de Relaciones Exteriores, se encontrase lejos de la capital.

Jaime del Valle, que el domingo había llegado de la República Dominicana, donde participó en la reunión de países latinoamericanos deudores de la banca internacional, se trasladó inmediatamente a Pucon, un lugar veraniego lacustre del sur, a 600 kilómetros de la capital, desde donde tuvo que enviar su renuncia por telegrama.

Los ministros quedaron en sus cargos en calidad de dimisionarios, pero por muy poco tiempo, ya que un documento oficial se anunció que la jura del nuevo Gabinete será maña-

na, martes día 12, a mediodía (15:00 horas GMT).

El ministro del Interior, Sergio Onofre Jarpa, había previsto para hoy un viaje a Puerto Montt, 1000 kilómetros al Sur de Santiago, donde debería presidir la fiesta de aniversario del diario "El Llanquihue", pero fue advertido de que lo cancelara y citado para dialogar con el general Augusto Pinochet.

Finalmente, fueron convocados urgentemente todos los ministros para una reunión que se inició a las 15:30 (18:30 horas GMT) y duró hora y media.

Los periodistas que habitualmente cubren las noticias del Palacio de la Moneda, sede de la Presidencia de Gobierno, fueron interrogando a los ministros a medida que iban saliendo de la sala, y la respuesta unánime fue "pregunte al Secretario General de Gobierno, pues es el único que puede informar".

Finalmente, Francisco Javier Cuadra, que con 30 años es el hombre más joven del Gabinete, se limitó a leer un breve comunicado en el que se indicó que "el Presidente de la República ha solicitado sus renuncias a los señores ministros de Estado" y se informó que "el martes 12 de febrero, prestarán juramento los nuevos secretarios de Estado".

La incógnita, por lo tanto, durará muy pocas horas, pero según fuentes políticas, en lo

que respecta a las sustituciones, se tratará de mantener hasta el mismo momento de los nombramientos.

El anuncio oficial se conoció después que Pinochet y Jarpa celebraron una prolongada reunión en el Palacio Presidencial de la Moneda, hasta donde más tarde fueron convocados todos los secretarios de Estado.

Un comunicado oficial dijo que el nuevo Gabinete prestará juramento mañana martes.

La crisis se produjo una semana después que el gobierno militar extendió por otros 90 días el estado de sitio implantado el seis de noviembre pasado, para detener una "escalada terrorista" y un "proceso de insurrección política".

En el plano económico, los observadores se preguntaban hasta qué punto el inminente cambio de ministros afectará las gestiones que Chile realiza ante el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la banca privada, para obtener nuevos créditos y renegociar su deuda externa, estimada en 20,000 millones de dólares.

Esas conversaciones estaban a cargo del ministro de Hacienda Luis Escobar, que asumió su cargo en abril de 1984.

más información pág. 10

## Promueve Weinberger armamento espacial

GIESSEN, RFA, 11, (AFP).— El secretario norteamericano de Defensa, Caspar Weinberger, invitó hoy a todos los aliados europeos de Estados Unidos a participar plenamente en la iniciativa de defensa estratégica, llamada "Guerra de las Estrellas".

En una conferencia celebrada en Giessen (centro de Alemania Federal), donde visitó con su homólogo oosteleman Manfred Woerner las primeras instalaciones de los misiles anti-aéreos Patriot, el secretario de Defensa de Estados Unidos dijo que esa iniciativa, propuesta por el presidente Ronald Reagan, debería convertirse en un proyecto común de los aliados.

Weinberger anunció que los europeos serían informados próximamente por expertos norteamericanos de los detalles acerca de los armamentos defensivos del espacio. Las investigaciones están sólo en sus comienzos, precisó.

El nuevo proyecto podrá ser financiado sin retirar los soldados norteamericanos de Europa, precisó Weinberger.

"No habrá retro de tropas norteamericanas estacionadas en la RFA", dijo.

Por su parte, el ministro de Defensa oosteleman, Manfred Woerner, al citar los propósitos del canciller Helmut Kohl en el simposio de expertos militares y diplomáticos (Wehrkunde), afirmó que su gobierno espera tener información más precisas antes de decidir definitivamente sobre una participación de su

país en ese proyecto.

Weinberger había afirmado, en un discurso leído en el simposio por el secretario general adjunto de Defensa para Seguridad Internacional, Richard Perle, que los armamentos defensivos del espacio podrían convertir en superfluas las armas atómicas de la tierra.

Mientras Weinberger y Woerner se entrevistaban, el ministro oosteleman de Relaciones Exteriores, Hans Dietrich Genscher, recibió en Bonn a Paul Nitze, principal consejero del secretario de Estado norteamericano para las negociaciones de Ginebra.

Nitze informó a la diplomacia oostelemana acerca del "estado de los preparativos" de las negociaciones americano-soviéticas sobre desarme —que se iniciarán el próximo 12 de marzo—, indicó un comunicado publicado al término de la entrevista.

Nitze y Genscher manifestaron su deseo de que se logren "resultados sustanciales" en esas negociaciones, consagradas a la militarización del espacio, a los misiles estratégicos y a los euromisiles.

más información pág. 13



## Vitorean a Khomeini

TEHERAN, Irán, 11 (AP).—Millones de personas salieron hoy a las calles de esta capital para festejar el sexto aniversario de la Revolución Islámica y del establecimiento de la República Islámica dirigida por el Ayatollah Khomeini. Las manifestaciones se concentraron en la plaza Azadi donde el régimen realizó ceremonias oficiales con la presencia de varias delegaciones extranjeras. (LASERFOTO).

información pág. 14

Registrado en la administración de correos como artículo de 2a clase el 4 de febrero de 1919

\$50.

46 pág. en 5 secc.